

(うち制度利用児童 11名)

令和7年5月30日

学校教育目標「ふるさと弥富に誇りをもち、夢に向かって学び合い、思い合い、高め合い、社会に尽くすことのできる児童の育成」

- ◎めざす児童像 ○「弥富っ子の三つの合い(愛)」
・「学び合い」 よく考え、友だちと学び合える子
・「思い合い」 相手を思いやるやさしい子
・「高め合い」 健康でたくましい子



弥富小 HP

(子どもたちの歌声が聞けます。)

弥富小の記憶をたどって

校長

地域の方が作成された「旧弥富小学校」のディオラマが、公民館に飾られていると聞き、拝見させていただきました。当時の写真をもとに丁寧に作られたその模型には、旧校舎や運動場、かつてどこの公園にも見られた回旋塔などの遊具も再現されており、懐かしさを覚えました。ちょうど学童ルームに向かっていた子どもたちも模型の前で足を止め、興味深そうに見入っていました。また、たまたま公民館を訪れていた地域の方々が旧弥富小学校の卒業生で、「ここが給食室で、ここが〇年生の教室、ここは宿直の先生の部屋だったんだよ」と、楽しそうに語ってくださいました。皆さんの記憶の中には、当時の情景が今も鮮明に残っており、模型の周りでは話に花が咲いていました。

弥富小学校は昭和58年に現在の場所へ移転しました。その際に発行された『彌富の教育100年の歩み』には、明治・大正・昭和の各時代における学校の様子が詳しく記録されています。以下にその一部をご紹介します。

【明治34年頃の様子】

兵式体操（軍隊式体操）を導入。高等科の生徒は帶剣や銃を持って訓練し、「規律と礼儀」「生徒は生徒らしく」という教育方針が徹底されていました。佐倉地方招魂祭に参列するため一泊行軍し、57連隊の練兵場では佐倉中学校に次いで整列。ラッパに合わせて着剣・捧げ銃をしたときの緊張は生涯忘れられない感動だったと記されています。

【大正12年頃の様子】

当時は坂戸・岩富・飯塚・町方の4つの分教場があり、町方分教場はわら屋根の白壁校舎で、一人の先生が3年

生まで複式で教えていました。

【昭和18年頃の様子】

戦時中、若者は出征し、老人が農作業を支えました。学校近くの畑を借り、地域からいただいた芋づるでサツマイモを栽培。乳牛や小動物も飼育し、どんぐり拾いにも精を出し、子どもたちと共に食料確保に取り組んでいた様子が記録されています。

【太平洋戦争末期の様子】

カシの実や松根油の採取、軍馬の飼料のための茶がら集めなどに取り組みました。空襲警報が鳴ると、メガホンで子どもたちに避難を呼びかけ、裏山から各家庭へ送り届けたこと、終戦後には教科書を墨で塗りつぶしたことなど、当時の厳しい状況が生き生きと綴られています。

このように、記録からは時代の変化と、それを乗り越えてきた地域と学校の姿が浮かび上がります。

現在の弥富小学校の昇降口には、過去の卒業生による記念作品が飾られており、その中には今在籍する児童の保護者によるものもあります。世代を超えて受け継がれてきた歴史を感じます。

さて、今年も恒例の和太鼓練習が始まりました。3年生が新たに加わり、上級生から教わる姿は、毎年変わらず見られる微笑ましい光景です。この和太鼓学習も、今では弥富小学校の大切な伝統の一つとなりました。

このほか、昭和60年から続く味噌作りなど、地域の文化と共に育まれてきた特色ある学びが、今も息づいています。これらの活動がこれからも変わることなく、未来へと受け継がれていくことを願っています。

6月の行事予定

日	曜	予 定
1	日	
2	月	全校集会 音楽部練習開始(～11/8) 教育相談(～13日)
3	火	
4	水	和太鼓練習 尿検査二次予備日最終
5	木	ICT支援員来校日
6	金	脊柱側湾症健診(5年)8:30 スクールカウンセラー、ALT来校日
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	交通安全移動教室9:30～11:30
11	水	5・6校外学習
12	木	1年眼科健診13:30 ALT来校日
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	委員会活動
17	火	和太鼓練習
18	水	3・4年生校外学習
19	木	
20	金	スクールカウンセラー、ALT来校日
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	和太鼓練習
26	木	
27	金	ICT支援員来校日
28	土	PTA労力奉仕8:00 PTA理事会10:30
29	日	PTA労力奉仕8:00(予備日)
30	月	

PTA 労力奉仕について

28日(土)にPTA労力奉仕が行われます。皆様の協力をいただきながら、学校をきれいにしていきたいと思います。家庭数が減少傾向にあり、作業の軽減を考え、労力奉仕前にシルバーハンモックの方々にフェンス脇斜面の草刈りをお願いしていることをお知らせいたします。今回は、暑い時期の実施となりますので、どうぞよろしくお願い致します。(作業後には、「かき氷」の用意があります!!!!)

尚、体育環境部役員の皆様におかれましては、通学路看板の作製もお願いしています。作業後半にお声がけさせていただきますが、体育館通路付近にお集まりください。

PTA草刈りボランティア週間

草が生える時期となり、6月の労力奉仕を待てない状況が予想されます。

理事会で本部発案のもと「PTA草刈りボランティア」と計画しています。

日程や草刈り場所などについては、後日お知らせいたします。

ご協力をよろしくお願ひいたします。

再資源回収のお礼

先日の再資源回収では、保護者の方、地域の方を始め、たくさんのご協力をいただき、お陰様で無事に終えることができました。回収によって得ることができた収入につきましては、子どもたちのために大切に使わせていただきます。

ご協力ありがとうございました。

